

EDITORIAL

Cuatro trabajos aparentemente disímiles aparecen en el presente número de Cuadernos Médico-Sociales, pero todos ellos constituyen diversas facetas dentro de la gran problemática de la medicina integral de nuestro tiempo.

En "Indicadores de Educación Médica en Latinoamérica", el Dr. Gustavo Molina nos presenta un resumen personal de la investigación que sobre este tema realiza la Organización Panamericana de la Salud en 122 escuelas de medicina del continente. La información obtenida fue presentada en Marzo de este año en una reunión del grupo asesor junto con tres documentos preparados por el Consultor, Dr. Juan César García. Pensando que dada la amplitud del material acumulado la publicación oficial tardaría varios años en aparecer, el autor ha estimado justificado difundir un resumen de sus aspectos relevantes. Cuadernos Médico-Sociales agradece esta colaboración del Dr. Molina que en esencia enumera y explica los indicadores aprobados por el grupo asesor a propuesta del Dr. García para la investigación de la enseñanza de la Medicina Preventiva y Social.

En nuestro número anterior publicamos "El gasto médico familiar" del Dr. Salvador Díaz en el cual se analizan las características de la distribución del gasto médico, basado en una muestra del Gran Santiago. Este mismo autor, con la colaboración del Dr. Carlos Montoya y la Srta. Georgina Ortiz presentan ahora en "El gasto médico del Sector Público en Chile" otros aspectos de la investigación en la cual aparecen tabulados datos de alto valor que complementan, hasta el año 1965, la información publicada anteriormente. Los autores concluyen que el gasto médico del sector público, en aumento constante, ha subido en un promedio de 4,7% anual en el último decenio, aunque este incremento ha sido irregular en el período mencionado. Otros antecedentes permiten suponer que la tasa de denuncia de servicios médicos ha crecido a una velocidad superior, hecho que ha agravado la situación financiera de las Instituciones de este sector.

Uno de los problemas más graves que debe afrontar toda organización, sea ésta del sector público o privado, es el de una administración eficiente. El Sr. Enrique Muñoz, Jefe de la Sección Racionalización del Servicio Nacional de Salud nos presenta "La racionalización administrativa en el Servicio Nacional de Salud", en el cual se analizan algunos conceptos de administración y se resume los informes efectuados y llevados a la práctica en relación con la solución de problemas derivados de la Organización y Procedimiento en los Consultorios Externos del Servicio. Estas normas de gran interés pueden ser aplicables a cualquier establecimiento de este tipo.

El Departamento de Salud Pública del Colegio Médico ha tenido como preocupación constante destacar y estimular la actuación de médicos y equipos de salud que trabajan en sectores difíciles o apartados del territorio nacional. Es así como, en

conjunto con las Autoridades Universitarias y del Servicio Nacional de Salud, ha tomado la iniciativa de otorgar premios a cuatro Médicos Generales de Zona del SNS. por su trabajo destacado en el sector rural. Este deseo ha podido ser realidad gracias al gentil ofrecimiento de Ediciones Técnicas Ltda., EDITEC, que ofreció una colección de enciclopedias médicas para tal objeto. En esta ocasión publicamos "Experiencias de un Médico General de Zona en Achao" por el Dr. Héctor Aliaga y colaboradores a quienes la Dirección de esta Revista felicita muy cordialmente.

Los otros tres trabajos premiados serán publicados en los próximos números de Cuadernos.

RENOVACION DE SUSCRIPCIONES

En números anteriores, hemos formulado a nuestros lectores un llamado para la renovación de suscripciones que nos permitiera cubrir, por lo menos parcialmente, el elevado costo de impresión y distribución que enfrenta nuestra revista. Sólo una pequeña proporción de ellos, principalmente suscriptores nuevos, ha respondido oportunamente remitiendo los valores correspondientes.

Ello nos obliga a considerar seriamente la posibilidad de limitar a contar del próximo año nuestros envíos exclusivamente a las suscripciones personales que se encuentren al día, a las instituciones científicas y docentes afines y a los canjes ya comprometidos.

SI DESEA UD. ASEGURAR LA RECEPCION REGULAR DE CUADERNOS MEDICO-SOCIALES, SIRVASE ENVIARNOS A LA BREVEDAD POSIBLE LA TARJETA ADJUNTA ACOMPAÑADA DE SU CHEQUE EXTENDIDO A NOMBRE DE: COLEGIO MEDICO DE CHILE.